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大阪鶴見ロータリークラブテーマ 「 RE START ～人との繋がりを大切に～ 」

（2ページに続く）

ロータリー財団月間

みなさんこんにちは！
こないだまで暑すぎると言っていたら、この週末からこの
寒さで体調は崩されていませんか？私は週末青森にいたの
ですが、初雪で吹きさらされてました。もう少し秋を楽しみ
たかったです。

さて、今回は四つのテストの成り立ちについてお話させ
ていただきます。
1929年10月24日にニューヨーク証券取引所で株価が大
暴落したことを端緒に世界大恐慌が起きました。1930年代
に入って米国では、共和党から民主党への政権交代があり
(1933年フーバーからルーズべルトへ)、政治的にも混乱し
ました。国際的組織として発展を続けていたロータリーが
最初に経験した会員数の減少の時代です。 
まさに歴史は繰り返すで、現在よく似た状況だと思いま
す。
ロータリーは、この間も失業者や青少年への援助を中心

それでこそロータリー 昴

〈第1809回〉 2023年11月28日（火） 本年度第15回

担当：秀島会員
年次総会若者力

担当：秀島会員

12月5日（火）

に社会奉仕活動を続け、一方、職業奉仕の実践にも力を
入れていました。一時的に会員数の減少はありましたが、
ロータリアン企業も業績を早期に回復し、発展途上国の
加盟クラブが増え、ロータリーは再び発展の時代を迎え
ます。 
世界大恐慌は、ロータリーの職業奉仕理念が大不況
にも耐えうることを実証する機会となりました。
「四つのテスト」(The Four-Way Test)は、シカゴ・ロー
タリークラブの会員であったハーバート・テーラー(後に 
1954-55年度 RI会長)が、1932年に倒産の危機に瀕して
いたクラブ・アルミニウム社の経営を任され、会社再建の
ために考案した社員の行動基準でした。テーラーは、こ
の行動基準を、従業員、顧客、取引先すべてに厳格に適
用し、その結果会社の信用が増し、業績も回復しました。 
RI 理事会は、この「四つのテスト」を 1943年正式に採
択し、1954年 RI会長に就任したとき、テーラーは「四つ
のテスト」の版権をRI に寄付しました。
以後、ロータリーでは、ロータリアンの行動規範、職業
奉仕実践の基準として、「四つのテスト」を奨励していま
す。 



（１ページより）

先週の理事会での決議事項です。次年度の理事役員
候補が承認されました。次年度の理事役員が公示されて
おります。他に適格者の推薦がある場合については、総
会の７日前までとなります。次年度地区委員会出向者に
ついて、山崎会員にお願いしました。鶴見区民まつり収支
が承認されました。クリスマス夜例会について、会場を難
波のホテルモントレの方向で進めます。万博関連事業の
地区からの補助金申請をすることとしました。
IM４組RDの案内について、2/3能楽師井上裕久氏に

よる講演と能の舞の体験となっています。4組以外の方も
参加可能ですので、ご希望の方は事務局までお願いしま
す。
11/18はカイツブリ会です。体調を整えられてご参集願

います。
来週21日は祝日週で休会です。お間違えの無いように

お願いします。

四つのテスト 
事業の立案・企画・実行はこれに照らしてから
1.嘘・偽りはないか
2.関係者すべてに公明正大か
3.信用を高め、より良い関係を築けるか
4.関係者すべてに有益か

「四つのテスト」と同様、職業人としての行動基準を示
した「ロータリアンの 職業宣言」(1989年規定審議会採
択)に代えて、2011年9月RI理事会は、「ロータリーの行
動規範」の制定を決めました。 
ロータリーの行動規範をご紹介します。

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。

ロータリーの考え方を知れば知るほど、面白いなと思
う今日この頃です。
次週はロータリーの目的・理念についてお話したいと
思います。

私たちが歌うロータリーソング「四つのテスト」の公式
日本語訳は簡潔でわかりやすいのですが、一 般的な人
生訓のようにすこし抽象的です。意訳せずに職業奉仕の
基準として改訳した例をご紹介しておきます。

1)すべての行動や活動において、高潔性(Integrity)と
いう中核的価値観の模範を示すこと。 
2)職業の経験と才能をロータリーでの奉仕活動に生か
すこと。
3)高い倫理基準を奨励し、助長しながら、個人的活動
および事業と専門職における活動のすべてを倫理
的に行うこと。
4)他者との取引のすべてにおいて公正に努め、同じ人
間として尊重の念を持って接すること。
5)社会に役立つすべての仕事に対する認識と敬意の
念を推進すること。
6)若い人々に機会を開き、他者の特別なニーズに応え、
地域社会の生活の質を高めるために、自らの職業的
才能を捧げること。
7)ロータリーおよびロータリアンから託される信頼を
大切にし、ロータリーや、ロータリアンの評判を落と
したり、不利になるようなことはしないこと。 
8)事業または専門職上の関係において、普通には得ら
れないような便宜や特典を、同輩ロータリアンに求
めないこと。

11月は財団月間という事で、横組みの7ページから「チ
ャレンジ！グローバル補助金プロジェクト」のタイトルで
特集が掲載されています。過去に調べたこともあるので
すが、改めて「申請ガイド」を読んでも難しいですね。ケー
スの紹介の中で12～13ページのケース2「台湾のアマガ
エル保護」は、「このくらいならば可能かも？」と親しみが
持てましたので是非お読みください。
これに関連して39ページに大阪東ローターアクトクラ
ブが、RACとしては世界で初めてグローバル補助金の承
認を受けたことが紹介されています。なかなか大変だっ
たようですが、若者は頑張りますね！
ところで、20～27ページの座談会「トレーニングから
ラーニングへ」で初めて知ったことですが、「地区研修委
員会」は「地区ラーニング委員会」に改名しているのです
ね。また、「ラーニングファシリテーター」とか馴染みのな
い言葉が出ていますので、頭にとめておかれるのが良い
かと思います。

縦組みの方ですが、亡くなってから4年になる緒方貞
子さんと、大阪RC会員で菊正宗酒造社長の嘉納治郎右
衛門さんが取り上げられています。いずれも大所高所の
話で、読みごたえがありました。
なお、横組みと縦組みの間辺りにロータリー国際大会

（2024年5月25～29日於シンガポール）の案内が3ヶ所
に掲載されていますのでご参照ください。

「ロータリーの友」 11月号記事紹介
広報・IT・会報・雑誌委員会報告 委員　秀島　博規

（代読：濃添　敬造）

幹事報告 幹事：稲垣 良二



前年度クラブフォーラムで多く出た意見のKey word

・過去の振り返りと感謝
・家族
・子供
・会員増強 / 新しい会員を全面に
・今後のクラブ
・大阪 / 鶴見（地域とのかかわり）

・これからの方向性を示す 40 周年
・いのちの鶴見と言われるように（いのちをベースにし
た事業）

・世界に羽ばたく若者を育てる鶴見
・万博に子供たちを連れていく
・会員増加につながる企画
・鶴見区に貢献できる企画
・クラブの内部を固める機会に
・他クラブと合同でしてはどうか
・万博開催に時期をずらして実施
・夜例会の場等でもっと協議を

（例）
・クラブの個性を打出す場（対外的なわかりやすさ・
インパクト）

・活動のベースに子供への奉仕を表明（重要かつ賛
同を得やすい）

・国際交流基金の在り方を表明（現在検討中で 40 周
年
  での表明は良いタイミング）
・運営の多様性を取り入れることを表明（参加しやす
さ）

・30 代 /40 代、若い世代が集う仕組みを作ることを
表明

・例会場の変更や移動例会等運営方法を表明
・家族及び姉妹クラブが楽しめる式典

赤 井 会 員 11月19日　20回目の創立記念日です！！
ありがとうございます！！

津 野 会 員 前回　欠席のお詫び

菊 井 会 員 大阪鶴見ロータリークラブの皆様、叙勲の
お祝いをいただき有難うございます。

累計　￥190,000.-￥18,000.-

累計　￥82,000.-

累計：￥1,098,539.-ライトミール振替9月\9,000

卓  話

11月14日【1808回】

会員数　 　 　 　 2 6 名

（内出席規定免除  9名）

出席会員   17名中 11名

出席免除会員  9名中  2名 

出 席 率 13/19  68.42%

ビジター　　　　 0名

ゲスト　　　　　 0名

出席総数　　　　 13名

前々回  18/21 Ｍ/Ｕ3名

修正出席率 10月24日 186.36%

考えているイメージ　
～次の10年・20年に向けて～
ロータリークラブが環境変化に対応して変容する中で
、「当クラブとして」世のため人の為により良いことをより
影響力を持ってするには、会員の増加は必須。
その為には「楽しさ」と「奉仕活動の社会的意義」、会員
構成や運営における「多様性」が大事ではないか。
過去への振り返りと感謝、そしてこれからのクラブの方
向性を示す40周年

考えているイメージ　
～次の10年・20年に向けて～
ロータリークラブが環境変化に対応して変容する中で、

「当クラブとして」世のため人の為により良いことをより影
響力を持ってするには、会員の増加は必須。

担当：津野会員

クラブフォーラム　特別事業部門

＜40周年記念事業・式典について＞

＜皆様のご意見＞



担当：赤井会員

鶴見ロータリークラブの皆様、私の叙勲に対しお祝い
をいただきありがとうございます。
深くお礼を申し上げます。
瑞宝双光章を天皇陛下より叙勲いただきました。とは
いえ、親授ではなく、１１月１０日法務省において勲章
伝達式があり、法務大臣より勲章を伝授され、その勲章
をつけて皇居に参内し天皇陛下に拝謁賜りました。法務
省関係の受勲者１５０名とその配偶者１００名が、皇
居春秋の間において、お言葉を賜りました。私は陛下の
正面前から２列目の席でしたので、龍顔をよく拝謁でき
一生の思い出ができました。そのあと東山魁夷画伯作「
朝明けの潮」の見える南溜において２４名ずつに分か
れて集合写真を撮りました。
　瑞宝章は、公務等に長年にわたり従事し功労のあっ

た者に与えられる勲章のようです。
私は、平成６年法務大臣委嘱により人権擁護委員を拝命

叙勲についてのお礼　　　　　　　　菊井 康夫

してから３０年、そのうち北阪神・丹波地域を管轄とする
伊丹協議会の会長になって１０年ゆえの受勲かと思い
ます。
人権擁護委員は全国で１万４０００名おり、人権擁
護思想の普及・教育などの啓発活動や人権相談活動、人
権侵犯事件の調査救済活動を行っております。今秋は人
権擁護委員３名の叙勲でした。
最近、杉田水脈議員が国連会議に参加した女性らに
対し「チマチョゴリやアイヌの民族衣装のコスプレおばさ
んまで登場」「存在だけで日本国の恥さらし」などと投稿
した件に対し、法務省は、人権侵犯と認定してブログの
削除を求め、杉田氏に人権尊重への理解を深めるよう啓
発したこが話題となりました。皆様もこの件で人権擁護
委員や法務省の人権擁護活動を認識されたかと思いま
す。
最後に、天皇陛下から勲記と勲章の他皇居の絵葉書と
半月形の三笠饅頭に菊の焼き印が押された「菊焼残月」
３個入りの菓子箱の下賜を賜りました。前者は皇居内で
は写真撮影が禁止されているための代償かと思います。
後者は、紅白の水引が掛かっているものの白無地の熨
斗紙と白箱という極めてシンプルなもので、皇室からの
下賜とはこのような装丁なのかと興味を覚えました。

菊井会員　2023年秋の叙勲　瑞宝双光章　受賞菊井会員　2023年秋の叙勲　瑞宝双光章　受賞


